
Camila Vallejo, vocera de Gobierno. 
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1La declaración
de Boric

El Presidente retrasó su dis-
curso en más de una hora reco-
rriendo unas instalaciones edu-
cativas en Lo Prado e hizo una
declaración justo después de
conocerse la medida cautelar de
prisión preventiva en contra
del abogado en el marco del ca-
so Audio.

Al interior del Ejecutivo ase-
guran que esto no fue improvi-
sado por parte del mandatario,
quien venía siguiendo el caso y
que habló de Hermosilla como
alguien que se creía “todopode-
roso”, lo que sacó aplausos de
los asistentes a la actividad.

La noche del miércoles, el abo-
gado Juan Pablo Hermosilla
cuestionó las declaraciones del
Presidente, de la ministra del In-
terior y del ministro de Justicia, a
quienes acusó de matonaje o de
funa y de estar influyendo políti-
camente en el caso. Sin embargo,
en los pasillos de La Moneda se
comentaba que sus dichos fueron
“erráticos” y “desaforados”. Y
añaden que creen que no tendrán
efecto mayor en la impresión que
la ciudadanía tiene del caso.

En el oficialismo, si bien la ma-
yoría de los dirigentes se cuadra-
ron con las palabras del manda-
tario, surgieron voces cuestio-
nando el actuar del Gobierno,
como fue Flavia Torrealba, pre-
sidenta de la FRVS, sugiriendo
que se respete el principio de
inocencia.

Además, ayer se sumó el ti-
monel del PPD, Jaime Quintana:
“Para resguardar bien la separa-
ción de poderes es mejor que las
autoridades del Poder Ejecutivo
se omitan de opinar sobre reso-
luciones del Poder Judicial, más
aún cuando son procesos en cur-
so”, dijo.

Dentro del Socialismo Demo-
crático señalan que hay aristas
todavía no conocidas del caso
por lo que es mejor mantejer
“cautela”.

2Coordinación de
vocerías

Los dichos del abogado fue-
ron observados por los minis-
tros, quienes se coordinaron pa-
ra dar respuesta por el tema. 

Si bien no fue una reunión pre-
sencial, tras conversaciones den-
tro del gabinete se optó por ac-
tuar en común de dos formas: por
una parte, defender los dichos de
Boric y, por otra, enfatizar que to-
dos son iguales ante la ley y que el
mandatario había sido “igual de
severo” en otros casos.

El primero fue el ministro de
Justicia, Luis Cordero, quien en
entrevista con Radio Duna dio la
primera declaración que marcó
el resto de la jornada.

“El Presidente, recordando
sus intervenciones anteriores a
propósito del caso Democracia
Viva, igualmente ha sido seve-
ro respecto de aquellas situa-
ciones donde se han adoptado
decisiones jurisdiccionales que
han afectado la confianza pú-
blica”, dijo.

En reuniones previas sobre el
caso, La Moneda recopiló todas
las declaraciones que dio el man-
datario sobre el caso Convenios
y la primera fue en junio del año
pasado, cuando habló de “sin-
vergüenzas”.

El abogado Hermosilla se ha-

bía dirigido directamente al titu-
lar de Justicia, al señalar “no sé
dónde estudio el ministro de
Justicia, pero me parece raro lo
que dice...” y llamó a que actuara
dentro de los márgenes que la
Constitución le permite.

Cordero evitó polemizar de
nuevo con Hermosilla.

Así, el tenor de las declaracio-
nes del Gobierno fue salir a enfa-
tizar que el abogado Hermosilla
emitió sus dichos basado en la
estrategia judicial del caso. En
Palacio recalcan que Hermosilla
buscó arremeter contra los mi-
nistros y del Presidente para
desviar la atención sobre el caso.

La ministra del Interior, Caro-
lina Tohá, quien fue apuntada
por el abogado Hermosilla de
haber politizado el caso, respon-

dió que “el Presidente se ha refe-
rido en diversas oportunidades
a casos de esta naturaleza cuan-
do hay afectación e interés de la
confianza pública en cuestión.
Se ha referido en términos de ex-
presar algo que la sociedad chi-
lena comparte, que es la necesi-
dad de que a delitos como este se
les dé la mayor prioridad y se ac-
túe con la mayor firmeza por
parte de la justicia”, dijo Tohá.

Otra línea que siguió el Ejecu-
tivo fue decir que en estos casos
de alta connotación pública se
suele usar el argumento de que
hay un trasfondo político.

Y la ministra Camila Vallejo
sostuvo que no es primera vez
que el Presidente se refiere “con
suma dureza” frente a casos de
corrupción.

3Comparar con el
caso Convenios

Al igual que Tohá y Cordero,
la ministra de la Segegob recordó
que en julio de 2023 el Presiden-
te trató de “sinvergüenzas” a los
imputados por el caso Conve-
nios, en esos momentos los mili-
tantes de RD Daniel Andrade y el
exseremi Carlos Contreras.

Sin embargo, a la ministra se
le consultó por qué en el caso de
Daniel Jadue el mandatario dijo
en CNN Radio que no se iba a re-
ferir a un caso en específico y no
comentó la prisión preventiva
del edil comunista. 

Al respecto, la vocera contestó
que en casos graves en delitos de
corrupción ha tenido una “dure-
za incuestionable”. Vallejo argu-
mentó que el Ejecutivo ha visto
en encuestas que la ciudadanía
percibe que cuando hay casos de
corrupción que involucran a
gente con poder la sensación que
hay es que no tendrán el mismo
tratamiento que otros delitos en
la justicia.

La Moneda maneja sondeos y
evalúan que este caso ha tenido
gran revuelo popular y que la
impresión general es que se trata
de un caso de corrupción que re-
chazan. Por lo que, afirman, cri-
ticar a Hermosilla no tendría
costos para el Ejecutivo sino al
contrario.

4Base 
de apoyo

Al interior del Gobierno se es-
timaría que este caso no tendrá
impacto negativo en la aproba-
ción del Presidente, puesto que,
según se comenta, la ciudadanía
se ha formado una opinión sobre
el caso y espera que la justicia
funcione.

En los partidos, en cambio,
hay quienes señalan que es me-
jor mantener mayor distancia
del caso ya que eventuales nue-
vas aristas del caso podrían
complicar incluso a figuras del
oficialismo.

El Presidente ayer no abordó el asunto, luego de que el martes celebrara la cautelar del abogado:

Caso Hermosilla: Las claves de la arremetida
de Boric y el cambio de tono de los ministros 

J. SOTO

Coordinación de Vallejo, Cordero y Tohá se centró en indicar que el mandatario fue igual de severo en los
casos Democracia Viva y de Jadue. Dentro del oficialismo hay quienes creen que hay que tener mayor cautela.

Luis Cordero, ministro de Justicia. 
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Juan Pablo Hermosilla, abogado y
hermano de Luis Hermosilla. 
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Carolina Tohá, ministra del Interior. 
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Una amplia polémica genera-
ron los comentarios emitidos el
martes por el Presidente Ga-
briel Boric, cuando valoró la
prisión preventiva decretada
para el abogado Luis Hermosi-
lla, en el marco del caso Audio,
diciendo: “qué bueno que los
que se creían poderosos vayan
también a la cárcel”.

El hecho produjo una dura
respuesta del hermano y aboga-
do del imputado, Juan Pablo
Hermosilla, que acusó “mato-
naje” desde el Ejecutivo, prota-
gonizando además un cruce
con el ministro de Justicia, Luis
Cordero.

Ante esto, el académico de De-

recho Penal de la U. Diego Porta-
les Cristián Riego dijo: “Encuen-
tro que Juan Pablo Hermosilla
tiene algo de razón al plantear
que el comentario del Presidente
es un poco complicado, porque
personaliza lo que podríamos
decir que es algo positivo, que es
la igualdad ante la justicia, en
una persona concreta, y eso me

parece a mí que efectivamente es
un poco odioso”.

En esta línea, agregó: “tam-
bién me parece que el ministro
de Justicia hace una presentación
muy severa, en mi opinión no
plenamente justificada, en rela-
ción con las actuaciones que ha
planteado Juan Pablo Hermosi-
lla (sobre el contenido del recur-

so de amparo) y, por lo tanto, me
parece comprensible que Her-
mosilla reclame y sienta que el
Gobierno lo está acosando”.

Factor “tensión”

Pese a lo anterior, aclara que
no cree que “el Gobierno tenga
un plan de intervenir en este ca-
so, pero sí me parece comprensi-
ble que Juan Pablo Hermosilla
vea, dada la tensión a la que está
sometido, seguramente, con su
hermano yéndose preso, que vea
esto como una agresión y reac-
cione muy duramente”.

Uno de los elementos que se
han situado en el centro del ca-
so, desde su incautación por
parte del Ministerio Público, ha

sido el contenido del teléfono de
Luis Hermosilla, pues a raíz de
diversas conversaciones que
había en su interior se han ini-
ciado investigaciones penales y
administrativas que incluyen a
fiscales, altos mandos policiales
e incluso ministros de la Corte
Suprema.

Al respecto, Riego señala que
“es razonable que lo que hay en
el teléfono se conozca de un mo-
do transparente, no que aparez-
ca como que alguien lo está se-
leccionando con algún propósi-
to de perjudicar a alguien”.

Y, por lo mismo, añade que “es
verdad lo que dice Hermosilla de

que el teléfono es de su hermano
y, por lo tanto, si pide una copia,
debieran dársela, y él puede per-
fectamente dar a conocer esa si-
tuación, por lo tanto, no creo que
allí haya mayor debate”.

En cuanto a si habría una suer-
te de intimidación en las referen-
cias al contenido del teléfono
por parte de Juan Pablo Hermo-
silla, Riego sostiene que él “está
diciendo ‘aquí hay mucha hipo-
cresía, porque hay mucha gente
que tenía relaciones con mi her-
mano’; eso, hasta cierto punto,
es una amenaza, pero no me pa-
rece que sea una amenaza ilícita,
necesariamente”.

Respecto de la valoración de la prisión preventiva en caso Audio

Riego y comentarios del Presidente
Boric: “Me parece que
efectivamente es un poco odioso”

El académico dice comprender que Juan Pablo Hermosilla vea “una agresión” desde el
Gobierno, aunque cree que no hay un plan del Ejecutivo para intervenir en el caso.
OLIVER RODRÍGUEZ El abogado penalista Cristián Riego señaló la importancia de que se co-

nozca “de un modo transparente” el contenido del teléfono de Luis Hermosilla.
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‘‘También, el ministro de Justicia hace una
presentación muy severa, en mi opinión no
plenamente justificada, en relación con las
actuaciones que ha planteado Juan Pablo Hermosilla”.
..........................................................................................................................................

CRISTIÁN RIEGO
ACADÉMICO DE DERECHO PENAL UDP

El miércoles, entre las declaraciones
que hizo el abogado Juan Pablo Hermo-
silla en contra del Presidente y los mi-
nistros de Estado, acusando que La Mo-
neda busca politizar el caso que afecta a
su hermano y representado, Luis Her-
mosilla, hubo una que llamó la atención
en el Frente Amplio. El abogado asegu-
ró “soy una persona de izquierda, yo
voté por el Presidente Boric, fui un par-

tidario de este Gobierno y me parece
inaceptable lo que está pasando (...) Soy
gobiernista, pero me duele mucho lo
que ocurrió”. 

Y luego, agregó: “Yo no soy una per-
sona de derecha, la gente de Gobierno
sabe que soy de izquierda, y de izquier-
da dura. Yo voté por este Presidente y fui
de los giles que nos inscribimos en Con-
vergencia Social, para que él saliera can-
didato, ¿y toparnos con esto ahora?”.

Si bien “El Mercurio” consultó a la di-

rigencia del Frente Amplio, no dieron
declaraciones y dieron a entender que,
Juan Pablo Hermosilla no militaría en la
colectividad.

Hermosilla, quien destacó que tiene
40 años de carrera en su intervención,
fue cercano a la ex-Concertación y fue
abogado de confianza de Michelle Ba-
chelet durante su mandato. 

En el FA señalan que una vez unifica-
do el Frente Amplio, de haber militado
en Convergencia Social, se habría tras-

pasado de manera automática al listado
de militantes de la colectividad, pero
que hoy no estaría en el padrón. Sin em-
bargo, una de las posibilidades puede
ser que haya firmado por la candidatura
del Presidente y su partido en su mo-
mento y luego se haya desafiliado. 

Aun así, consultados por “El Mercu-
rio”, los integrantes de la colectividad
y diferentes parlamentarios de la tien-
da declinaron referirse de manera ofi-
cial al tema.

El miércoles aseguró que había firmado por Convergencia Social:

Las dudas que se abren en torno a la militancia 
de Juan Pablo Hermosilla en el Frente Amplio

Según comentan dirigentes del partido, el abogado actualmente no figura dentro del padrón de la
colectividad, pero no quisieron dar declaraciones sobre el punto. 
M. MATHIEU

Constanza Martínez, presidenta del Fren-
te Amplio. 
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